



## Presseinformation

Weiden i. d. OPf., 12.05.2022

Verantwortlich: Rosenmüller

### **Naturerlebnis Wutzschleife - Neues Leben in der Schwarzach Bürgerworkshop zur Gestaltung des Erlebnisbereichs Wutzschleife**

Der Rückbau der Wehranlage Wutzschleife bei Rötz/Hillstett bietet für Natur und Mensch eine einzigartige Möglichkeit, die Schwarzach auf einer Strecke von ca. 900 m wieder als frei fließenden Fluss zu erleben. Viele heimische Tier- und Pflanzenarten erhalten dadurch ihren angestammten, natürlichen Lebensraum zurück. Bei einem Workshop am 25. Mai um 19.00 Uhr im Rötzer Fürstenkasten können sich die Bürgerinnen und Bürger darüber näher informieren und ihre Anregungen einbringen.

Der Abschnitt der Schwarzach oberhalb des Eixendorfer Stausees ist momentan durch die Wehranlage eingestaut. Das menschengemachte Bauwerk hat keinen technischen Zweck mehr, seit in den 1970er Jahren infolge des Stauseebaus die Wasserkraftnutzung an der Wutzschleife eingestellt wurde. Als künstliches Hindernis verhindert es eine nachhaltige Verbesserung des ökologischen Zustandes des Gewässers. Im Rückstaubereich des Wehres zeigen sich große Bestandsdefizite bei strömungsliebenden Fischarten und der Artenvielfalt. Die Wiederherstellung der natürlichen Fließgewässerverhältnisse sorgt für eine maßgebliche Verbesserung der Lebensraumbedingungen für Fische, wirbellose Kleinlebewesen und Wasserpflanzen. Das Schwarzachtal wird mit der zurückgewonnenen, frei fließenden Flusslandschaft sein Potenzial als idyllischer und attraktiver Naherholungsort noch steigern.

Am 25.05.2022 um 19.00 Uhr lädt das Wasserwirtschaftsamt Weiden gemeinsam mit der Stadt Rötz in den Fürstenkasten in Rötz zu einem Bürgerworkshop ein. Im ersten Teil der Veranstaltung erhalten die Bürgerinnen und Bürger aktuelle Informationen zum Rückbau der Wehranlage Wutzschleife und es werden die fachlichen Gründe erläutert. Im Hauptteil der Veranstaltung stehen die Ideen der Men-



schen vor Ort im Vordergrund. Mit dem Rückbauprojekt soll das Umfeld der alten Wehranlage zu einem attraktiven Aufenthaltsbereich für die Menschen an der Schwarzach werden. Die Anwesenden können Ihre Ideen und Anregungen einbringen, wie beispielsweise ein Wasserspielplatz, eine Sitzgelegenheit für Jung und Alt, Informationseinrichtungen zur ehemaligen Glasschleife oder zur Lage am Wanderweg. Auch der Nutzen des Rückbauprojektes für die Natur kann auf Infotafeln erklärt und veranschaulicht werden. Das Wasserwirtschaftsamt Weiden wird die dabei entwickelten Ideen in Abstimmung mit der Stadt Rötz anschließend ausplanen und mit der Rückbaumaßnahme umsetzen.

Das Wasserwirtschaftsamt Weiden und die Stadt Rötz freuen sich auf zahlreiche Teilnehmer bei dem beschriebenen Workshop am 25.05.2022 um 19.00 Uhr.